

reste un nombre assez considérable que la critique peut comparer entre eux et mettre en regard avec les citations des Pères et les différentes versions des Evangiles.

Maintenant, on comprendra facilement que, si par l'étude comparée de tous ces textes, on ne découvre aucune altération notable des Evangiles, il faut de toute nécessité que ces livres soient aujourd'hui ce qu'ils ont toujours été.

Or, la critique a fait son œuvre, elle a relevé sans doute un grand nombre de variantes dans les différents textes des Evangiles. Mais, "des deux cent mille variantes que pourrait fournir l'étude des manuscrits, des versions et des Pères, il n'y a pas plus de 1800 à 2000 (dans tout le Nouveau Testament) qui méritent attention; et sur ce nombre, il en est une douzaine au plus qui ont une certaine importance dogmatique, sans qu'aucune mette le moins du monde en péril la pureté de la doctrine. Les autres sont purement orthographiques ou grammaticales." (1)

Il est véritablement étonnant que les copistes, les traducteurs et ceux qui ont cité le Nouveau Testament, n'aient pas commis plus d'erreurs.

Quoi qu'il en soit, on retrouve partout, substantiellement du moins, dans ces différents textes et versions le sens complet de la Vulgate, et, sur les quelques milliers de versets qui se trouvent dans nos quatre Evangiles, il n'y en a seulement que douze en St. Marc, deux en St. Luc et deux en St. Jean qui ne soient pas reconnus par la critique comme authentiques. Encore, est-il des doutes en leur faveur, et tout porte à présumer que de nouvelles découvertes viendront dissiper les nuages et montrer que l'Eglise catholique a su garder fidèlement jusque dans ses moindres parties le dépôt précieux des Ecritures qu'elle reçut des Apôtres.

Ce triomphe du texte évangélique de la version Vulgate contre les efforts d'une critique plus ou moins hostile nous permet de conclure à son intégrité.

D.-M.-A. MAGNAN, PTRE. D. D.

(A suivre)

LA POPULATION DU CANADA

(Elle est de 5,369,666)

Le bureau du recensement, à Ottawa, a récemment publié le bulletin final de la population du Canada. Cette population se partage comme suit : Ile du Prince Edouard, 103,259 ; Nouvelle-Ecosse, 459,574 ; Nouveau-Brunswick, 331,120 ; Québec, 1,648,898 ; Ontario, 2,182,942 ; Manitoba, 254,947 ; Colombie-Anglaise, 177,272 ; Territoires du Nord-Ouest, 158,432 ; Yukon, 27,167 ; Territoires non organisés, 25,546.

Total 5,369,666.

(1) Manuel Biblique, 3 vol. page 25.